

Montoro (Córdoba), quiere pasar de dar la máxima a ser el corazón cálido de España

EFE: efe.com/andalucia/2024-07-20/montoro-cordoba-quiere-pasar-de-dar-la-maxima-a-ser-el-corazon-calido-de-espana

20 julio 2024



La alcaldesa de Montoro, Lola Amo, presenta el 'Kit de Bienvenida al Verano'. EFE/Salas

ESCUCHA EL RESUMEN DE LA NOTICIA

ESCUCHA EL RESUMEN DE LA NOTICIA

00:00

00:45

Álvaro Vega | Córdoba (EFE).- El municipio de Montoro (Córdoba) quiere pasar de ser reconocido como el pueblo de España donde se da la temperatura más alta cada verano a ser identificado como 'el corazón cálido de España' para atraer turismo en esta época.

“En Montoro no hace más calor que en ningún otro sitio”, ha señalado este viernes a EFE su alcaldesa, Lola Amo, que se ha empeñado en quitarle la etiqueta de ser el municipio más caluroso de España.

La Agencia Estatal de Meteorología (Aemet) le tuvo adjudicada la temperatura histórica más alta en territorio nacional con los 47,3 grados que se registraron a las 17.10 horas del 13 de julio de 2017 en la estación de la Vega de Armijo, en el término municipal de Montoro.

Ahora, la máxima histórica la tiene otro municipio cordobés, La Rambla, con los 47,6 grados que se dieron el 14 de agosto de 2021. Ese día, la otra estación meteorológica de la Aemet en Montoro, la del casco urbano, había batido el récord del municipio, con 47,4 grados.

Ha pasado ya el momento en que salir en los medios de comunicación de toda España, y del extranjero por dar la máxima cada año se acogía con regocijo.

Incluso, suscitó una disputa en 2018 con el vecino municipio de Villa del Río, también en la provincia de Córdoba, sobre si el termómetro marcaba la realidad del calor, ante la diferente altitud de los dos cascos urbanos y por la cercanía de la estación meteorológica de la Vega de Armijo, situada junto al río Guadalquivir y la central hidroeléctrica que le da nombre, a cada población.



La alcaldesa de Montoro, Lola Amo, en la presentación del 'Kit de Bienvenida al Verano'. EFE/Salas

Dudas de las mediciones

Se ha llegado hasta a dudar, a raíz de la polémica con Villa del Río, si la estación meteorológica termométrica automática de Montoro-Vega de Armijo daba datos fiables. Fue después de que un reportaje de Canal Sur descubriese que estaba rodeada de jaramagos y con escaso mantenimiento de pintura.

Esto llevó a la Aemet a realizar un repaso de mantenimiento que incluyó la verificación de sus sensores para comprobar que medían correctamente.

Desde que llegó a la Alcaldía de Montoro en pleno verano, el 12 de julio de 2022, un día que la estación de la Vega de Armijo dio una máxima de 42,6 grados y a meses de unas elecciones municipales en la que revalidó el cargo por mayoría absoluta, Lola Amo se empeñó en desterrar el sambenito de que su pueblo era el más caluroso de España.

En el mapa por el calor

“Llevamos varios años que nos sitúan en el mapa y salimos en todos los medios de comunicación como el sitio con más calor”, ha comentado la misma semana en la que TVE y Telecinco ha realizado directos desde Montoro en unos días en los que la población no se ha encontrado entre las temperaturas máximas del país.

Amo refiere con sorna que la prueba del calor, que se suele hacer friendo un huevo en una sartén, no sale si antes esta no se ha calentado.

El verano pasado cubrió la plaza de España, donde se reúnen la sede del Ayuntamiento y de la iglesia de San Bartolomé, con un toldo de croché salido de las manos de las 131 participantes de un taller para dar sombra con sus 536 metros cuadrados de labores. Este mismo viernes el toldo se está volviendo a colocar. Aquel gesto, que pretendía poner en valor el trabajo de la gente montoreña, ya apuntaba a que Montoro quería ser “no solo ser famoso por el calor”.

Este año ha ido un paso más. La alcaldesa invita “a hacer la visita a Montoro como nosotros, con el gorro de paja, una botella de agua y un buen abanico”.

Kit de bienvenida

Para ello ha previsto un ‘Kit de Bienvenida al Verano’, que incluye “una mochila para llevarlo todo de forma cómoda”, un protector solar “y un práctico neceser”, que se entregará a cada persona que visite el pueblo y se pase por la oficina de turismo. Eso sí, tendrá que ir en horario de mañana cualquier día de la semana antes de las dos de la tarde.

La idea de esta iniciativa, ‘Montoro, el corazón cálido de España’, sale de que “la silueta del casco urbano es un corazón” y pretende, “transformando la fama de nuestras altas temperaturas en una oportunidad para mostrar la calidez de nuestra gente y la riqueza de nuestra cultura”, compartir “nuestro gran patrimonio (su casco histórico es Bien de Interés Cultural desde 1969) y el gran programa de actividades nocturnas” que el municipio desarrolla en verano.

Cada jueves de julio hay cine de verano en los barrios, en agosto están las ‘Noches de la Mota’, en la que todos los sábados se ofrecen actuaciones musicales, sin olvidar las verbenas, “que es una tradición de Montoro”, apunta la regidora municipal, con las de

San Fernando, del Carmen, Santa Ana y San Bartolomé, que celebra el patrón de Montoro, que es donde sale la 'Diablilla' el 23 y 24 de agosto, una tradición singular basada en una leyenda sobre el santo. EFE

[Si quieres publicar este contenido, visita EFE Servicios](#)